



Realizan mejoras en cruce San Gregorio de Nancagua

Recientemente se realizó una visita en terreno para iniciar los trabajos de construcción del cruce en el sector de San Gregorio en Nancagua, en la que estuvieron presentes el alcalde Mario Bustamante Salinas y la empresa que ejecutará esta obra anhelada por toda la comunidad. “Estoy muy feliz, el comienzo de la construcción de esta obra es un alivio para todas las personas que circulan a diario por este lugar. Hemos tenido desafortunadamente que enterarnos de muchos accidentes, que pasa también por la imprudencia del conductor.

De alguna forma queremos contribuir a bajar esta estadística tan triste y preocupante, por esto nos ocupamos en tomar medidas y trabajar con varios actores para lograr dar solución a esto, nos costó, claro que nos costó, hace años estábamos viendo la posibilidad de concretar este anhelo para las vecinas y vecinos del sector”, precisó el alcalde Mario Bustamante.

El jefe comunal sostuvo que se adelantaron en realizar la intubación del lugar, permitiendo que la obra fuera viable. “Hoy podemos decir con orgullo que luego de un arduo

trabajo junto al ministerio de Obras Públicas, esto será posible. Será una protección para todos los que transiten por este sector”.

La empresa indicó que los trabajos terminarán a fines del mes de abril, se dejará con la correspondiente demarcación e iluminación, quedando en las mejores condiciones para el beneficio de todos. Este proyecto se suma a otras obras que se están ejecutando y que marcan un avance para Nancagua.



Región de O'Higgins

Más de 5 mil agricultores recibieron bono de rehabilitación productiva por \$12 mil millones

Dos eventos climáticos registrados el año pasado -con intensas lluvias, desbordes de ríos e inundaciones- afectaron y causaron graves daños en la agricultura familiar campesina de la región de O'Higgins y de la zona centro sur del país. Ante la magnitud de las pérdidas, el gobierno a través de la Subsecretaría de Agricultura y de INDAP entregó cuantiosos recursos para apoyar a las y los agricultores afectados. Una de estas ayudas correspondió al bono de rehabilitación productiva, que hace unos días INDAP terminó de entregar a los productores afectados por el evento climático del mes de agosto. En la re-

gión recibieron esta ayuda 773 damnificados del mes de junio y 2.270 afectados de agosto -todos usuarios de INDAP- por un monto total de 7 mil 54 millones de pesos.

En tanto, la Seremi de Agricultura entregó este importante apoyo -bonos de un monto de 1 a 5 millones dependiendo del daño sufrido por cada productor- a 2.150 afectados, lo que significó una inversión de 5 mil 150 millones de pesos, que sumada a la de INDAP asciende a una cantidad superior a los 12 mil millones de pesos.

Al recibir esta ayuda, una de las agricultoras beneficiadas entregó su testimonio. “Fue una pesadilla. El

agua inundó el gallinero y murieron ahogadas las mil aves ponedoras que tenía”, recuerda aún con tristeza Isabel López Gálvez (31 años), nacida y criada en el sector La Vega, en la comuna de Lolol. “Mi papá -agregó- tiene 74 años y dijo que nunca antes había ocurrido algo así. Recién al tercer día pudimos entrar al gallinero; fue terrible ver a mis aves muertas”. A pesar de todo, decidió volver a empezar; pidió un crédito y compró aves. Recibió con alivio y alegría un bono de 5 millones de pesos que destinó a la ampliación del gallinero y a la compra de jaulas para sus aves.

Los bonos de rehabilita-

ción productiva podrán ser utilizados para diferentes inversiones según sea la situación productiva y comercial de cada usuario, focalizándose principalmente en la adquisición de insumos (semillas, plantas, forraje, fertilizantes), infraestructura (invernaderos, cercos, bodegas, galpones), equipamiento (motocultivadores, tractores, motosierras, desbrozadoras) y riego (estanques, punteras, sistemas fotovoltaicos, acumuladores de agua).

El Seremi de Agricultura, Cristian Silva, indicó que los bonos de rehabilitación productiva se sumaron a las ayudas tempranas recibidas por los afectados,

cumpliendo con las cuatro líneas de trabajo comprometidas por el Gobierno: entrega de alimentación animal en forma oportuna, rehabilitación de la infraestructura de riego dañada, prórroga de créditos y rehabilitación productiva. Agregó que de esta forma se cumplió el compromiso del Presidente Boric de entregar los recursos necesarios para que las y los agricultores puedan volver a levantarse y seguir produciendo alimentos para los hogares chilenos.

El director regional de INDAP, Braulio Moreno, destacó la urgencia con que se actuó para llegar rápidamente, primero con

las ayudas tempranas, por ejemplo, sacos de alfalfa para los animales de 718 pequeños agricultores, alimento avícola para 114 usuarios e incentivos económicos para 97 apicultores. Añadió que “como lo prometió el Presidente Boric, no hemos dejado solos a las y los agricultores. En esa línea, el año pasado, a los pocos días de ocurridas las inundaciones que afectaron a miles de familias de la región y zona centro sur del país, INDAP y el Ministerio de Agricultura del que formamos parte iniciamos un Plan de Recuperación con el propósito de impulsar la rehabilitación productiva de agricultoras y agricultores afectados”.

Emocionante final ante clásico rival Antártida Chilena

Magallanes de Nancagua se coronó campeón torneo "Oscar Escanilla"

En el estadio local, se llevó a efecto la esperada final del torneo "Oscar Escanilla" entre los clubes deportivos Magallanes y Antártida Chilena de Nancagua. Este torneo, dedicado al destacado ex jugador local Oscar Escanilla, atrajo a una multitud de aproximadamente 500 aficionados que presenciaron un emocionante compromiso deportivo.

En la serie Senior (mayores de 35 años), Magallanes de Nancagua logró una victoria crucial por 1-0 sobre su clásico rival con tanto del histórico Daniel Olguín. La serie de Honor también fue intensa, culminando en una victoria de 2-1 para Antártida Chilena de Nancagua.

Con ambos equipos em-



patados en puntos, el campeonato se definió en una tanda de penales. El equipo centenario de Nancagua, Magallanes, se destacó en este desenlace decisivo, ganando por 3-2 y proclamándose campeón del torneo en honor a la trayectoria de Oscar Escanilla.

El torneo, organizado por la Asociación de Fútbol de Nancagua, no solo celebró la pasión por el deporte local, sino que también rindió homenaje a uno de sus íconos más queridos. Felicitaciones al Club Deportivo Magallanes por esta victoria memorable y a todos los equipos participantes por brindar un espectáculo deportivo emocionante.



La Voz de la región
DE LA PROVINCIA DE CARDENAL CARO

REVISE TODAS LAS NOTICIAS Y AVISOS LEGALES
EN WWW.LAVOZDELAREGION.CL

Hospital Pichilemu entregó primera atención a pescadores rescatados en Punta de Lobos

Hasta el Hospital de Pichilemu fueron trasladados los dos pescadores de la región de Biobío que fueron rescatados en Punta de Lobos, luego de permanecer siete días a la deriva, donde recibieron las primeras atenciones para evaluar su estado de salud luego de la travesía que les tocó vivir. “Los pacientes fueron trasladados por SAMU hasta el hospital, donde llegaron en bastante buenas condiciones considerando las circunstancias por las que habían pasado, se les realizó la primera atención partiendo con la colocación de mantas térmicas y sueros tibios para combatir cualquier signo de hipotermia”, explicó el director del estableci-

miento, doctor Alejandro Cerda. Agregó que se realizó el monitoreo de signos vitales y la examinación física “donde sólo se pesquisó deshidratación leve y desorientación temporal espacial leve, producto obviamente de los días que pasaron en alta mar, y se le ordenó una serie de exámenes de laboratorio cuyos resultados estaban dentro de los límites normales”. Finalmente, el director del Hospital de Pichilemu indicó que tras un período de observación en urgencia y una vez que llegaron los familiares se procedió a indicarles el alta médica “con indicacio-

nes de control precoz en su centro asistencial o en caso de SOS ante algún deterioro en su salud recurrir al centro de salud de urgencia más cercano a su domicilio, pero en general se encontraban bastante bien, aunque el padre estaba un poco

más afectado que su hijo, quien sin duda por su juventud estaba mucho mejor”.



Actividades turísticas de arrieros y ganaderos en la cordillera de O'Higgins

Sernatur lideró primera reunión de mesa de adaptación al cambio climático

En la jornada se realizó una presentación ambiental, donde se abordaron temáticas relativas al cambio climático y su impacto en actividades ganaderas.

Sernatur, a través de su Dirección Regional, lideró la Primera Reunión de la Mesa Regional de Adaptación al Cambio Climático, enfocada en las actividades turísticas de arrieros y ganaderos en la cordillera de O'Higgins. En este encuentro, se abordaron temas cruciales como los efectos del cambio climático y su impacto en la actividad ganadera. La jornada, que tuvo lugar en las dependencias de Sernatur O'Higgins, contó con la participación de diversas entidades públicas, municipalidades y actores privados. Durante la reunión, la profesional del Servicio Nacional de Turismo, Nicols Arce Lapiere, encargada nacional de gestión Territorial, Medio Ambiente y Cambio Climático, presentó sobre los efectos del Cambio Climático en el Turismo, dando énfasis a la Adaptación y Mitigación para el Turismo de Montaña, resaltando la importancia de impulsar iniciativas de desarrollo turístico y patrimonio natural que permitan preservar la actividad tradicional de la ganadería.

Carlos Escobar, director regional de Sernatur, enfatizó la prioridad de la institución en promover acciones para el desarrollo sostenible de la actividad arriera en la cordillera de la Región de O'Higgins. “Es crucial abordar el cambio climático y sus impactos en esta área. Estamos comprometidos en promover medidas que contribuyan a disminuir estos efectos y preservar el entorno natural para las generaciones futuras”, declaró. La Mesa también destacó la importancia de identificar herramientas e ideas para reconocer posibles adaptaciones y medidas en las actividades de cabalgatas, con el objetivo de enfrentar los desafíos y oportunidades para mitigar el cambio climático. En cuanto a las proyecciones futuras, se trabajará en la co-construcción de un plan de trabajo que considere medidas de adaptación al cambio climá-



tico, diseño de productos turísticos, la actividad arriera con identidad local y tradicional, la sensibilización comunitaria y de visitantes, así como poner en valor las cabalgatas como actividades de turismo aventura formalizadas y registradas en Sernatur. Verónica Valdivia, de Ecocabalgatas Codegua, expresó que: “Como representante de la Agrupación Desarrollo Arriero estoy muy contenta que se reactive

esta mesa que lidera Sernatur, para dar continuidad al programa que venimos realizando en conjunto al proyecto FIC del cambio climático y así poder rescatar, fortalecer y valorar la tradición arriera y también ganadera en la cordillera de la Región de O'Higgins. (...) Esta mesa nos da la oportunidad de aprender, trabajar y aportar en el desarrollo turístico local. Mencionar que esta agrupación está liderada por

mujeres donde hemos venido a sensibilizar una actividad que estaba enfocada solo para hombres, ahora en conjunto ofrecemos un turismo de calidad a través de las cabalgatas”. Entre los participantes de la mesa se encuentran la Seremi de Medio Ambiente, Indap, Conaf, SAG, Dirección de Patrimonio Cultural, los municipios de Machalí y Codegua, la Agrupación de Desarrollo Arriero y la Universidad Tecnológica Metropolitana.

Nancagua

Un nuevo lugar de encuentro para vecinos de población Cóncores de Chile



El alcalde de la comuna de Nancagua, Mario Bustamante Salinas, participó de la entrega de terreno para la construcción de una nueva sede comunitaria en la población Cóncores de Chile etapa II. El alcalde se refirió a este proyecto y comentó “el estado actual de esta sede es de bastante malo, está muy deteriorada, sin embargo, estamos conscientes que este lugar es emblemático para los vecinos, por ello se hará una reconstrucción completa. Lo que más importa es que quedará funcional para que vecinas y vecinos se puedan reunir, conversar, realizar sus labores propias de una junta de vecinos. Siento que estamos haciendo justicia con este sector, el cual hemos estado interviniendo constantemente con diferentes actividades, como actividades para los niños, ferias de las pulgas, y apo-

yando las iniciativas de las juntas de vecinos y ojo, todo en ambos puntos, en la etapa 1 y 2 de cóncores de Chile, porque ellos lo necesitan y siempre estaremos trabajando para mejorar la calidad de vida de los vecinos y vecinas de acá. Mira, francamente esta es una inversión no menor, lo que nos significa a nosotros cumplir un compromiso que habíamos adquirido. Es un proyecto grande, con una arquitectura diferente, con instalaciones modernas. Los vecinos y vecinas de Cóncores de Chile podrán contar con una sede digna para sus reuniones sociales, la verdad estoy feliz.” Indicó el alcalde. La sede social es una obra que asciende los M\$ 94.000.000, logrando así una construcción de 112m² y estará lista a fines del mes de julio de 2024, donde los vecinos y vecinas podrán ver inaugurada su nueva sede.

Fosis abre 1.675 cupos para sus programas de emprendimiento en la región

En un encuentro con una agrupación de emprendedores en Rancagua se realizó una jornada de difusión y postulación a los programas regulares de emprendimiento. Se puede postular en www.fosis.gob.cl hasta el miércoles 10 de abril.

Hasta la Galería del Emprendedor en Paseo Estado en la comuna de Rancagua llegó la seremi de Desarrollo Social y Familia, Nayadeth Ahumada, y el director regional (S) de FOSIS, Israel Olivares, para dar inicio a un nuevo proceso de postulaciones para los programas de emprendimiento 2024 del Fondo de Solidaridad e Inversión Social, FOSIS. El FOSIS abrió las postulaciones para sus programas de emprendimiento en todo Chile para los programas regulares Em- prendamos Semilla, Básico y Avanzado.

La seremi de Desarrollo Social y Familia, Nayadeth Ahumada, señaló que “estamos dando el lanzamiento oficial de la oferta programática de FO-

SIS. Compartimos con las emprendedoras y asesores en las postulaciones. Así que el llamado es que las personas se atrevan a postular con sus ideas de negocios”.

El director regional (S) FOSIS, Israel Olivares, destacó que “para este año 2024, el llamado es que la gente se acerque a los municipios, a nuestras oficinas y como así mismo en nuestro sitio web y postulé. Sabemos que en la región hay mucho emprendedor, mucha gente que tiene la idea de negocio y necesita el apoyo de FOSIS para concretarlas”.

Por su parte, la emprendedora y administradora de la galería, Maritza Muñoz, comentó que “es una gran oportunidad, ya que nos

ayuda en el puntaje inicial para invertir en nuestros emprendimientos para la compra de insumos y herramientas, eso que a nosotros como emprendedores nos cuesta al comienzo”.

Este año, el FOSIS abrió más de 26 mil cupos para emprender en todo el país, con una inversión de \$25 mil millones. En la región de O’Higgins serán 1.675 cupos con una inversión de \$1.552.322.000

Los programas Em- prendamos Semilla, Básico y Avanzado ofrecen: técnicas para llevar a cabo un plan de negocio; financiamiento para



una herramienta de trabajo y/o insumos y materiales.

Los montos de subsidio van desde los 500 mil pesos (Semilla), 600 mil (Básico) y los 700 mil (Avanzado).

Los requisitos para postular son ser mayor de 18

años, estar en el 40% según Registro Social de Hogares y tener una idea de negocio o un emprendimiento en funcionamiento. La formalización no es obligatoria, pero da más puntaje.

Las postulaciones es-

tarán abiertas hasta el 10 de abril a través de www.fosis.gob.cl, en las oficinas regionales de FOSIS en calle Campos 638 Rancagua y Avda. María Errazuriz 650 Marchigüe o en las oficinas de Fomento Productivo de las municipalidades.